



## Mesa de Energía aborda cambios legales para equidad tarifaria, innovación y desarrollo

**Coyhaique.-** El Ministerio de Energía y Corfo Aysén relanzaron la Mesa de Energía para enfrentar los desafíos energéticos de la región, promoviendo la transición hacia una matriz más sostenible. Este espacio de colaboración público-privado busca reducir la dependencia de combustibles fósiles y fomentar el uso de energías renovables. En la sesión, se presentó un estudio de diagnóstico normativo de sistemas medianos al sector privado, financiado por el GORE, ejecutado por el CIEP y encargado a la consultora IESD.

Tomás Laibe Sáez, Seremi de Energía, destacó los alcances de esta iniciativa. “En la Mesa de Energía analizamos los desafíos normativos y de programas para que el sector energético se convierta en un habilitador del desarrollo de Aysén, en lugar de un impedimento. Hemos presentado un estudio para mejorar la ley que rige los sistemas medianos de Aysén, la cual actualmente limita el desarrollo en términos de adopción de energía renovable y equidad tarifaria”.

“Adoptar tecnologías innovadoras en energías renovables es esencial para mejorar la competitividad regional,” afirmó Humberto Marín Leiva, director de Corfo Aysén. “La innovación y competitividad son claves para nuestro crecimiento. Promover inversiones que impulsen un desarrollo económico sostenible beneficiará a futuras generaciones. Además, apoyamos políticas públicas que

faciliten la transición energética y mitiguen el cambio climático. Es esencial tener políticas públicas eficaces para enfrentar estos desafíos”, detalló Marín Leiva.

Alejandro Galilea Carrillo del Proyecto Kostenaiken enfatizó la necesidad de institucionalizar la Mesa de Energía de forma permanente. Considera que el trabajo presentado por el Centro de Investigación en Ecosistemas de la Patagonia (CIEP) es robusto y que debe presentarse un resumen a los parlamentarios para avanzar legalmente. Galilea destacó la importancia de que el Gobierno Regional proporcione recursos y apoyo técnico continuo para guiar a los parlamentarios en este proceso.

Por su parte, Leonardo Morán Aldana, gerente zonal de Edelayesen, elogió los esfuerzos para regular sistemas medianos en la región, considerándolos fundamentales para resolver problemas estructurales y reducir tarifas. Subrayó la necesidad de descarbonizar la matriz energética, ya que el diésel es mucho más costoso que las energías renovables e impacta negativamente en los costos de generación. Morán instó a ajustar la legislación para incentivar proyectos de energía renovable y solucionar problemas como la contaminación en Coyhaique.

En tanto, Rodrigo Soto Avello, subgerente de proyectos de Innovación y Energía de Gasco, valoró la inclusión del sector privado en la Mesa de Energía. Destacó que esta inclusión es fundamental para promover iniciativas de generación más limpia. Tener estos proyectos en el radar de las autoridades facilita la colaboración y el avance hacia un futuro energético más sostenible.

En la sesión participaron diversas autoridades y representantes del sector privado y academia, como Edelayesen, Gasco, la Cámara Chilena de la Construcción, la Universidad de Aysén, el Centro de Investigación en Ecosistemas de la Patagonia (CIEP) y la Corporación de Desarrollo Productivo del Litoral de Aysén, CorpAysén.

### Posesión efectiva

Por resolución de 4 abril 224, en los autos Rol V-59-2024 del 1er Juzgado de Letras de Coyhaique, se concedió posesión efectiva de herencia testamentaria quedada al fallecimiento de don Eraldo Teodoro Fierro Angulo, cedula nacional de identidad 4.53.799-9, a su cónyuge Norma Ernestina Fuenzalida Miranda, cedula identidad 5.101.752-8; y a sus hijas Olga Fabiola Fierro Fuenzalida, cedula identidad 8.398.950-5 y Jessica Alejandra Fierro Fuenzalida, cedula identidad 12.084.111-4. El inventario simple de los bienes hereditarios se suscribió y protocolizó en la notaría de don Darwin Contreras Piderit, con fecha 9 mayo 2024. Repertorio N° 1070-2024

27 - 29 - 30 julio 2024